
剩余比赛恢复赛会制
朱辰杰归队康复训练

进入下半月后，不少球队都受到不
可抗因素影响导致无法安排齐整的阵容
出战比赛。上轮联赛中，海港就是受影
响最严重的球队之一，为此球队不得不
从征战U21联赛的梯队中征调一批队员
补充进一线队大名单，除了应对比赛，也
是为了维持日常训练。结果，就在黎德
明为海港绝杀对手的第二天，海港U21
梯队的参赛阵容显示，球队人员已经接
近无法凑齐11人出场名单。

根据原定计划，海港应该在本周一
出战足协杯八分之一决赛，对手是中甲
的苏州东吴。战胜梅州客家当晚，海港
教练组就已经把备战重心转移到这场足
协杯赛上，尽管对手来自中甲，但以海港
的现状，还是没有任何理由轻敌，何况足
协杯也是俱乐部在彻底无缘联赛争冠
后，想要有所作为的一条战线。上一次
在足协杯上遭遇苏州东吴，恰恰是2017
赛季，当时双方鏖战至点球大战，海港才
勉强胜出。

不过，事情在上周末出现了转折。

来自苏州方面的消息称，苏州东吴内部
已经向队员们发出通知，表示大家可以
根据自己的时间安排进入假期。与此同
时，球队原本计划前往足协杯赛地的机
票等也都已经进行退票处理，种种迹象
表明，苏州东吴似乎不太会按时出现在
赛场。事实上，造成这种局面也并非东
吴所愿，实在是队内近期也受到了不可
抗因素的严重影响，致使人员大面积无
法正常出战。

除苏州东吴外，武汉三镇的对手天
津津门虎、山东泰山的对手淄博蹴鞠、上
海申花的对手河南嵩山龙门等也都因为
相似原因，并未如期出现在足协杯八分
之一决赛赛场，相对应的，上述几支球队
也都自动晋级八强。根据赛程安排，足
协杯第四轮比赛拟于明年年初在苏州以
赛会制形式进行，一直到15日的决赛落
幕，都不会再移至其他地方。海港队在
第四轮的对手将是同为中超的成都蓉
城，面对外援配置出众的对手，这一关并
不好过。

本月18日，中
国足协杯官方发布
公告称，由于天津
津门虎和苏州东吴
两队都无法参加足
协杯第三轮比赛，
因此他们与武汉三
镇、上海海港的比
赛均被判负。这样
一来，海港“不战而
胜”晋级今年赛事
八强。

本周五，他们
还将在联赛中迎来
一场硬仗，对手是
山东泰山。上一次
交手，海港1比3告
负，此次再度碰面，
海港面临的首要挑
战并非来自对手，
而是自身的人员问
题……

本报记者 李冰

重新回到海口，对22岁的朱辰杰
来讲，应该会有一种“恍如隔世”的感
觉——跟四年前相比，眼前的一切好
像一样，又好像什么都不一样了。

上个周末，朱辰杰从上海赶到海
口，与从晋江出发的申花大部队汇合，
完成了他自从今年8月份与成都蓉城
队的那场比赛受伤之后的正式回归。
虽然目前申花队后防线上的人员还算
是充足，但是考虑到球员的实际情况
以及球队未来发展的需要，教练组还
是做出决定，让朱辰杰和另外一名伤
员毕津浩前往海口，并且制定了针对
性的康复训练计划，为他们下一步的
复出“加速”。

2018年6月，刚刚进入申花一线
队的朱辰杰随队来到了海口，并且在
热身赛中获得了上场机会，一年之后，
又在里皮执教的那支中国男足国家队
中完成了首秀，他也因此把海口视作
自己职业球员生涯“梦开始的地方”，
这也是他每次来到这里“都会有一种
不一样的感觉”的主要原因。

让教练组欣喜的是，从这段时间
的训练来看，无论身体还是竞技状态，
朱辰杰都相当不错，他也因此“获准”
参加一定强度的对抗训练。“根据我们
的观察，（朱辰杰）不管是做动作还是
身体对抗都没什么问题，球员自己感

觉也比较正常，应该说（上场比赛）问
题不是很大，但具体还要看球员和比
赛的实际情况再做决定。”

对申花而言，原本应该在19日晚
上进行的与河南嵩山龙门队的足协杯
第三轮比赛，因为对手因故弃权，意外
地获得了至少三天的休整时间，多少
算是一个利好，毕竟在此之前的连续
作战以及因为伤病等原因造成的各种
减员，已经影响到了主教练吴金贵的
排兵布阵。按照赛程，打完与河南嵩
山龙门队的足协杯比赛之后，申花队
会继续留在海口，备战接下来与沧州
雄狮以及河南嵩山龙门队的两个客场
比赛，避免旅途奔波的同时，被感染的
风险也降低了不少——在不断有球队
因为“中招”不得不弃赛或者使用年轻
队员打联赛的情况下，目前只有个别
球员出现了一些症状的申花队，是中
超球队当中受疫情影响最小的球队之
一。为了尽可能地减少非战斗性减
员，申花对所有人员的日常行动做出
了严格规定，队员之间也要减少不必
要的串门，出入公共区域必须戴好口
罩，做好手部消毒等各种防疫措施。

“对自己健康安全负责的同时，也是对
整个球队的负责，每个人都要有这样
的意识。”至于明年一月份的足协杯第
四轮比赛怎么打，用俱乐部一位人士
的话说，就是“先把最后三场联赛打
好，后面总归会有办法的。”
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足协杯多队弃权，上海两队躺进八强
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本周五晚，中超又将迎来一场重头
戏，上海海港继续在晋江主场对阵山东
泰山。尽管海港已经无缘本赛季联赛
争冠，但泰山与武汉三镇目前同分，两
队正为冠军发起冲击，海港则被认为是
泰山卫冕路上最强有力的阻击者，因此
本场比赛的受关注度颇高。

周一晚进行的补赛中，山东泰山8
比0大胜深圳，由于对手派出大量年轻
球员，所以泰山不仅收获胜利，还将自
己与三镇之间的净胜球差距大幅度缩

小。外界普遍认为，这场比赛对于联赛
的争夺颇有不公，但换句话说，联赛目
前的状况下，能够完赛已是胜利，因此
各方也只能先“熬”过这段时期为先。

对海港来说，其实并不存在所谓的
“阻击”一说，一方面比赛最终还是要
用脚说话，另一方面全力争取进入联
赛前三本来也是球队的目标。最近两
个赛季面对泰山，海港毫无优势可言，
去年联赛和足协杯双线被对方击败，
今年首度交手，海港1比3告负。从当
前两队状态和备战情况来看，山东泰
山的近况无疑更佳，费莱尼、克雷桑分
别在本周初的补赛中进球，其中克雷
桑还上演了大四喜，全队在经历了月
初的人员短缺情况后，阵容逐渐齐
整。反观海港，恰好进入到一个“病”
后恢复期，最近几天的训练中，虽然陆
续有主力球员回到了球场，但从大家
的身体反应来看，状态显然还没有恢
复到正常水平，而这无疑将极大影响
球队在正式比赛中的表现。

从备战的角度来看，海港教练组除
了研究对手外，首先要确定哪些球员具
备了正常的出战条件，这无疑为比赛增
添了更多难度，当然，全队上下的态度
和之前面对梅州客家时一致：不退缩、
勇于面对。

联赛先看有多少人能踢

特约记者 空蝉

在水庆霞升任中国女足国家队主
教练的一年后，上海农商银行迎来队
史首位大牌外籍教练。曾任日本女足
国家队主教练一职的高仓麻子将出任
上海女足主教练，率领球队征战下赛
季的女超联赛。

高仓麻子出生于1968年，球员时
代是日本女足国脚，曾获得2次日本
女足联赛最佳球员、7次入选日本女
足联赛最佳阵容等多项荣誉，曾参加
1991年、1995年女足世界杯，1996年亚
特兰大奥运会等多项国际赛事。高仓
麻子在其职业生涯后半期逐渐转型，
于2004年正式挂靴退役。

高仓麻子于2007年起受聘成为
日本足协国家培训基地女足教练，先
后担任日本女足U13至U20国家队主
教练，并带队获得2013年亚足联U16
女足锦标赛冠军、2014 年国际足联
U17女足世界杯冠军、2015年亚足联
U19女足锦标赛冠军。

由于日本女足因糟糕战绩无缘
2016年里约奥运会，高仓麻子临危受
命，成为日本女足历史上首位女性教
练。在她的带领下，日本女足获得
2018年女足亚洲杯冠军，并在2018年
亚运会女足决赛中击败贾秀全率领的
中国女足，成功夺冠。

凭借出色的执教战绩，高仓麻子
于2012年起七次获得亚足联年度最
佳女足教练称号。高仓麻子在东京奥
运会结束后卸任日本女足主教练，如
今接受上海女足的邀请前来执教。高
仓麻子强调以传接球为核心的进攻方

式，而上海女足历来是强调地面传接
配合的球队，两者的风格较为契合。

上海女足是国内女超联赛的老牌
劲旅，上赛季的表现不尽如人意，早早
退出联赛冠军的争夺，最终位列第四。
高仓麻子的到来，能够很好地帮助上海
女足在大批国脚留洋离队后解决新老
交替的问题，她在培养年轻球员方面经
验丰富，这对于上海女足一线队及预备
队的年轻队员而言大有帮助。

高仓麻子及教练团队将于明年一
月中旬抵达上海。据悉，除了高仓麻
子本人外，助教团队其中一人将担任
上海女足预备队主教练，上赛季担任
上海女足主教练的潘伟敏将担任预备
队领队兼助教。此外，球队老队长刘
洁茹可能会在下赛季尝试转型，以队
员兼教练的身份出现在下赛季大名单
中。高仓麻子表示：“新赛季我会让球
员迸发出最大的能量，并带领球队走
向胜利。期待我们一起并肩战斗。”

高仓麻子接手上海女足

沧州雄狮 VS 上海申花
23日 20:00

上海海港 VS 山东泰山
23日 20:00
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